

本日ここに、令和3年9月横芝光町議会定例会をお願い申し上げましたところ、議員各位には時節柄、御多忙の折にもかかわらず、御参集いただき誠にありがとうございます。

また、平素より、町の各種事業の推進に当たり、格別なる御高配と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

今年は梅雨明けが早く8月に入ってから気温の高い日が続いており熱中症警戒アラートが連日のように発令されております。議員各位をはじめ町民の皆様も体調管理に御苦労されたのではないかと存じます。

例年であればこの9月議会定例会で、海水浴場の来客数や、山武郡市民体育大会での活躍などを御報告させていただくところですが、残念ながら、昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症対策のため中止となりました。

新型コロナウイルス感染症に関しては、8月2日に発令された緊急事態宣言も9月12日まで延長され、全国で感染拡大の終息が見えない状況となっている中、当町においても感染者数が急激に増加しております。町としても感染拡大を防ぐため、社会文化課所管の文化施設及びスポーツ施設の利用を緊急事態宣言中は休止するとともに、町民の方々に一日でも早くワクチン接種ができるよう、町内医療機関に御協力をいただきワクチン接種に全力を挙げて取り組んでいるところでございます。厳しい状況が続きますが、この日々の先に新たな可能性を見いだすべく、皆様と一步一步あゆみを進めてまいりたいと存じます。

それでは、9月議会定例会に当たり、町政の状況等諸般の報告を申し上げます。

【企画空港課】

はじめに、企画空港課関係についてであります。昨年10月1日現在で実施された「令和2年国勢調査」の速報値が公表され、当町の人口は男性10,771人、女性11,320人、総数22,091人で、平成27年調査人口と比べますと1,671人、7.03パーセントの減少となりました。

この速報値は、第2期横芝光町まち・ひと・しごと創生総合戦略における令和2年の町推計人口22,416人を1.4パーセント程下回る結果でありました。この大きな要因は、合計特殊出生率の低水準での推移による、自然減と分析しておりますが、ここ数年充実させてきた子育て支援をはじめ施策を総動員することで、総合戦略に掲げた人口目標を達成したいと考えております。

次に、当町のホストタウン交流事業は、2018年1月の事前キャンプに関するベリーズオリンピック協会との基本合意の締結から始まり、8月8日の東京2020オリンピックの閉幕をもってひと段落を迎えました。

今年4月の事前キャンプ受入れの中止決定後、ホストタウンとして何が残せるかを模索する中で、町内全18の保育園・幼稚園、小中学校、高校参加のもと選手へ届けた応援動画、小中学生と選手のオンライン交流、そして選手やベリーズに関する各校での展示により、オリンピック開会を前に子供たちにホストタウンとしての経験と思い出を残すことができたと感じておりま

す。

出場した陸上男女2名、カヌー男子1名の計3名の選手からは、ホストタウンからの応援への感謝の意を表し、サイン入りのポロシャツをいただきました。

ホストタウン交流事業は、大会後の継続的な交流や地域のグローバル化、活性化、観光振興へとつなげる国の取組であり、今後も引き続き多文化共生、国際理解、SDGs普及など子供たちの将来に向けて生かしてまいりたいと考えております。

次に、横芝光インターチェンジ周辺開発につきましては、7月に芝崎区にお住いの皆様と、インターチェンジ周辺で営農されている橋場区の皆様を対象に、「インターチェンジ周辺地域の将来を考える勉強会」を開催いたしました。勉強会では特に反対の意見はなく、後日にお願したアンケート調査を集計したところ、インターチェンジ周辺への企業誘致を進めることに対し、「賛成」の回答を多くいただいたところでございます。今後は、土地改良事業との調整や農業振興地域農用地区域からの除外などの協議を進めてまいりたいと考えております。

【財政課】

続いて、財政課関係についてであります。旧南条小学校の跡地活用事業につきましては、株式会社運動会屋が最優秀提案者になったことを6月1日の議会議員全員協議会にて報告させていただいたところですが、その後、6月26日に旧南条小学校体育館におきまして地元説明会を開催、株式会社運

動会屋から提案のあった活用事業につきまして御説明し、出席者全員から賛同を得ました。

旧南条小学校の貸付けに当たりましては、旧大総小学校同様、土地については有償ですが、建物については民間会社へ無償で貸し付ける予定であることから、議会の議決が必要となるため、今議会に財産の無償貸付けについての議案を提出させていただきましたのでよろしくお願い申し上げます。

【産業課】

続いて、産業課関係についてであります。新型コロナウイルス感染症対策と経済活動の両立の中で、町内に事務所を有する法人の事業継続を応援するため、地方創生臨時交付金を財源として実施してきました法人応援給付金につきましては、7月末で申請期限を迎え、356件の支給を行ったところでございます。

次に、当町の海水浴場につきましては、新型コロナウイルス感染症予防の万全な対策を講じることが困難と判断し、本年度は不開設といたしましたが、大きな事故もなく夏期観光シーズンを終えることができました。

また、3度目の緊急事態宣言が発出され、飲食及び観光関連事業者の皆様におかれましては、徹底した感染症予防に気を配りながらの営業で、厳しい状況が続くことが予想されますが、拡大防止に御尽力されていることに感謝申し上げます。

【福祉課】

続いて、福祉課関係についてであります。新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用した高齢者支援を目的とする商品券につきましては、5,000円分の商品券となっており、町内の本事業に御参加いただいた店舗等で12月末まで利用できます。

対象者は、5月20日を基準日として、町内に住所を有し、本年度中に65歳以上となる方で、8,792人に発送しております。

【健康こども課】

続いて、健康こども課関係についてであります。新型コロナウイルスワクチン接種事業の進捗についてですが、8月26日時点で65歳以上の1回目接種は7,680人で接種率は85.4%、2回目接種は7,416人で接種率は82.4%です。

また、64歳以下の1回目接種は3,515人で接種率は27.5%、2回目接種は1,791人で接種率は14.0%です。

8月以降は町内医療機関の御協力により、日曜日での集団接種を中心に接種回数を増やし、更に接種ペースを加速させております。今後、国からのワクチン供給の状況によっては、進捗に影響が生ずることもありますが、集団接種と個別接種と複合的に実施することにより、概ね11月末までに希望する全ての方が2回目の接種を終えることを目指し、一人でも多くの皆様へワクチンが円滑に接種できるよう努めてまいります。

【教育課】

続いて、教育課関係についてであります。今年度の中学校部活動の状況については、光中学校では、ソフトテニス部が女子団体戦で関東大会へ出場し、健闘いたしました。

また、横芝中学校では、卓球部から男子個人戦で、ソフトテニス部から男子団体戦と男女個人戦で関東大会に出場し、さらにソフトテニス部の男子団体と男子個人1組が全国大会に出場し、健闘いたしました。特に男子団体では第3位という素晴らしい成績をおさめました。

大会に出場した生徒はもちろんですが、熱心に指導に当たられた顧問の先生、そして日々生徒を励まし、支えていただいた保護者の皆様に対し改めて敬意を表します。

【東陽食肉センター】

続いて、東陽食肉センター関係についてであります。7月末現在のと畜頭数は、豚が33,512頭、牛が1,060頭で、昨年同時期と比較して、豚が3,562頭、牛が117頭の減となっております。

また事業収入は、今年度4月の料金改正により、昨年7月末と比較し440万円増加していますが、厳しい経営状況には変わりありません。今後も関係者と連携を密にし、と畜頭数の確保に努めてまいります。

最後に、広報紙等でもお知らせさせていただいているところですが、毎年町民の皆様が楽しみにされております産業まつり、町民体育祭、文化祭、図

書館まつり、健康まつりにつきましては、感染防止策を講じての実施が難しいことから中止といたしました。

以上、現在の各種事業の進捗状況等について、申し述べさせていただきました。

議員各位には、今後とも、更なる御指導、御協力を賜りますようお願い申し上げます、諸般の報告といたします。